



## UNION KYOKUSHIN RÉUNION

### CHARTRE DE BONNE CONDUITE ET DE PRÉVENTION

#### Préambule

L'Union Kyokushin Réunion œuvre pour la promotion d'une pratique sportive fondée sur le respect, la discipline, le dépassement de soi et l'esprit sportif.

Cette charte a pour objet de rappeler les principes de bonne conduite applicables à l'ensemble des acteurs participant aux compétitions et manifestations organisées sous l'égide de l'Union Kyokushin Réunion.

Chaque compétiteur, entraîneur, coach, arbitre, officiel, parent, accompagnateur et spectateur contribue, par son comportement, à l'image de notre discipline et à la qualité de nos événements.

#### Article 1 – Principes généraux

L'ensemble des participants s'engage à :

- Respecter les règles sportives et les décisions prises par les officiels ;
- Respecter les personnes, quels que soient leur fonction, leur niveau ou leur expérience ;

- Adopter en toute circonstance une attitude digne, courtoise et responsable ;
- Refuser toute forme de violence, d'intimidation, de discrimination ou de harcèlement ;
- Préserver l'intégrité physique et psychologique des pratiquants ;
- Respecter les installations, les équipements et le matériel mis à disposition ;
- Contribuer à une ambiance sportive, conviviale et sécurisée.

## **Article 2 – Engagements des compétiteurs**

Les compétiteurs s'engagent à :

- Respecter les règles de la compétition ;
- Faire preuve de fair-play et de maîtrise de soi ;
- Respecter leurs adversaires avant, pendant et après les rencontres ;
- Accepter les décisions arbitrales, même lorsqu'ils les considèrent contestables ;
- Représenter dignement leur club et leur discipline.

Il est strictement interdit :

- De tricher ou de tenter d'obtenir un avantage indu ;
- D'adopter un comportement violent ou irrespectueux ;
- De tenir des propos injurieux ou provocateurs.

## **Article 3 – Engagements des coachs et entraîneurs**

Les coachs et entraîneurs s'engagent à :

- Être exemplaires dans leurs paroles et leurs comportements ;
- Garantir la sécurité et le bien-être des compétiteurs ;
- Encourager le respect des règles et des officiels ;
- Favoriser l'apprentissage, la progression et l'épanouissement sportif.

Il leur appartient de :

- Préserver un climat serein autour des surfaces de compétition ;
- Éviter toute pression excessive ou comportement pouvant porter atteinte à l'intégrité morale des sportifs.

#### **Article 4 – Engagements des familles et accompagnateurs**

Les familles et accompagnateurs s'engagent à :

- Encourager les compétiteurs avec bienveillance ;
- Respecter les décisions des arbitres et des organisateurs ;
- Contribuer à une ambiance positive et respectueuse.

Sont notamment proscrits :

- Les contestations publiques ;
- Les insultes ou comportements agressifs ;
- Les interventions visant à influencer les décisions arbitrales.

#### **Article 5 – Engagements des arbitres et officiels**

Les arbitres et officiels s'engagent à :

- Garantir l'intégrité physique et psychologique des combattants ;
- Appliquer les règlements avec impartialité et neutralité ;
- Assurer le bon déroulement des compétitions ;
- Faire preuve de calme, de respect et de professionnalisme dans l'exercice de leurs fonctions.

#### **Article 6 – Engagements du public et des spectateurs**

Le public et les spectateurs s'engagent à :

- Encourager les compétiteurs dans un esprit sportif ;
- Respecter les bénévoles, les officiels et les organisateurs ;
- Respecter les infrastructures et le matériel mis à disposition.

Tout comportement violent, discriminatoire ou perturbateur pourra entraîner une exclusion immédiate du site.

#### **Article 7 – Respect de l'arbitrage**

L'arbitrage constitue un élément indispensable à l'organisation des compétitions.

Sans arbitres, il ne peut y avoir de compétition.

L'Union Kyokushin Réunion rappelle que les arbitres sont des bénévoles qui consacrent leur temps au service de notre discipline.

Notre corps arbitral est en constante formation et perfectionnement. Comme tout acteur du sport, les arbitres peuvent commettre des erreurs d'appréciation.

Il est demandé à l'ensemble des participants de faire preuve de respect, de compréhension et de bienveillance à leur égard.

Les décisions arbitrales ne peuvent faire l'objet d'aucune réclamation pendant le déroulement de la compétition.

Toute observation relative à une situation d'arbitrage devra être formulée de manière constructive et transmise à l'organisateur après la compétition.

Ces remontées seront étudiées lors des débriefings et des stages de formation afin de contribuer à l'amélioration continue du corps arbitral.

L'Union Kyokushin Réunion rappelle également que les formations d'arbitrage sont ouvertes à tous et encourage les licenciés souhaitant s'investir davantage dans la vie sportive à rejoindre cette filière essentielle.

## **Article 8 – Mesures de prévention et sanctions**

Tout comportement contraire à la présente charte pourra donner lieu à :

- Un rappel à l'ordre ;
- Un avertissement ;
- Une exclusion de la compétition ou de l'enceinte sportive ;
- Toute autre mesure prévue par les règlements applicables.

## **Conclusion**

Par sa présence à une manifestation organisée par l'Union Kyokushin Réunion, chaque participant, encadrant, accompagnateur ou spectateur reconnaît adhérer aux principes énoncés dans la présente charte et s'engage à contribuer au bon déroulement des compétitions dans le respect des valeurs du sport et du Kyokushin.

# **UNION KYOKUSHIN REUNION**

## **CODE OF CONDUCT AND PREVENTION CHARTER**

### **Preamble**

Union Kyokushin Reunion promotes a sporting practice based on respect, discipline, self-improvement and sportsmanship.

The purpose of this charter is to remind all participants of the standards of conduct expected during competitions and events organized under the authority of Union Kyokushin Reunion.

Every competitor, coach, referee, official, parent, accompanying person and spectator contributes through their behavior to the image of our discipline and the quality of our events.

### **Article 1 – General Principles**

All participants commit to:

- Respecting the rules of the sport and the decisions made by officials;
- Respecting all individuals regardless of their role, level or experience;
- Acting with dignity, courtesy and responsibility at all times;
- Rejecting all forms of violence, intimidation, discrimination and harassment;
- Protecting the physical and psychological integrity of participants;
- Respecting facilities, equipment and venue property;
- Contributing to a safe, friendly and positive sporting atmosphere.

### **Article 2 – Competitors' Commitments**

Competitors agree to:

- Respect the competition rules;
- Demonstrate fair play and self-control;
- Respect opponents before, during and after competition;
- Accept refereeing decisions, even when they may appear questionable;
- Represent their club and discipline with dignity.

The following are strictly prohibited:

- Cheating or attempting to gain an unfair advantage;
- Violent or disrespectful behavior;
- Insulting, offensive or provocative language.

### **Article 3 – Coaches' Commitments**

Coaches commit to:

- Being role models through their behavior and language;
- Ensuring the safety and well-being of athletes;
- Promoting respect for rules and officials;
- Supporting learning, development and personal growth.

They are expected to:

- Maintain a calm and respectful environment around competition areas;
- Avoid excessive pressure or behavior that could affect an athlete's well-being.

### **Article 4 – Parents and Accompanying Persons**

Parents and accompanying persons commit to:

- Encouraging competitors in a positive and supportive manner;
- Respecting decisions made by referees and organizers;
- Contributing to a respectful and welcoming atmosphere.

The following are prohibited:

- Public disputes or challenges;
- Insults or aggressive behavior;
- Attempts to influence referees or competition outcomes.

### **Article 5 – Referees and Officials**

Referees and officials commit to:

- Protecting the physical and psychological integrity of competitors;
- Applying the rules impartially and fairly;
- Ensuring the proper conduct of competitions;
- Acting with calmness, respect and professionalism.

## **Article 6 – Spectators**

Spectators commit to:

- Supporting competitors in a positive sporting spirit;
- Respecting volunteers, officials and organizers;
- Respecting facilities and equipment.

Any violent, discriminatory or disruptive behavior may result in immediate removal from the venue.

## **Article 7 – Respect for Refereeing**

Refereeing is essential to the organization of competitions.

Without referees, there can be no competition.

Union Kyokushin Reunion reminds all participants that referees are volunteers who dedicate their time to serving our sport.

Our refereeing team is continuously learning and developing. Like any participant in sport, referees may make mistakes in judgment.

All participants are asked to show respect, understanding and encouragement toward referees.

Refereeing decisions cannot be challenged during the competition.

Any concerns regarding refereeing should be documented and submitted to the event organizer after the competition.

Such feedback will be reviewed during referee debriefings and training seminars in order to improve the quality and consistency of officiating.

Union Kyokushin Reunion also reminds participants that referee training courses are open to everyone and encourages members to become involved in this essential aspect of our sport.

## **Article 8 – Prevention Measures and Sanctions**

Any violation of this charter may result in:

- A formal warning;
- Temporary or permanent exclusion from the competition venue;
- Any disciplinary measure provided for under the applicable regulations.

## **Conclusion**

By attending or participating in an event organized by Union Kyokushin Reunion, all participants, coaches, officials, accompanying persons and spectators acknowledge this charter and commit to upholding its principles while contributing to the smooth running of competitions in accordance with the values of sport and Kyokushin.

**UNION KYOKUSHIN REUNION**

**2025 – 2026 Season**

**"Respect, Commitment, Exemplarity."**